



Mi Universidad

Control de lectura

Moises Santiz Alvarez

Parcial I

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo de 2024

Origen de la Antropología Médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

20/02/2024

Historia, antropología y medicina: se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. Algunos trabajos relevantes en estos campos, un caso de micetoema, descrito a partir de lesiones observadas en la colección esquelética de Tlatilco. Durante el siglo XIX, la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época y un sobre tláloc, divinidad del agua esta relacionado mediante iconodiagnosís en diferentes representaciones plásticas.

El departamento de Historia y Filosofía de la Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumple 50 años, que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud, hoy en día está agobiados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación. El departamento de la Historia de la Medicina desvela como se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo.

Así mismo, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la

27 / 02 / 2024

Nace la antropología Médica: curiosidad antigua en México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero sus ascendientes queda reducida a los antropólogos ingleses y en cierta medida, a los epidemiólogos. La antropología no escapa a esta manera un tanto apresurada de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una ciencia nueva etiológicamente comprometida con el estudio de hombre. Heródoto de Halicarnaso es llamado padre de la historia y también de la etnología, narrador portentoso de las creencias y ritos exóticos cuya verdad no avala pero si estima dignos de ser conocidos. "Nace la etnología": El interés de los pioneros, tanto en etnología cuanto en lingüística, se concentra en el campo controvertido de la religión y los propósitos que les mueven a conocer las prácticas y creencias indígenas sobre lo prenatural van dirigidas a facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar al dominio local. El acopio de materiales sobre religión nativa al que dedican gran parte de su tiempo libre los frailes inquisidores

05 / 03 / 2024

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica: Oscar Frisancho Velarde; la medicina en la América Prehispánica puede aun verse reflejada en la cosmovisión mágico-religiosa que en la actualidad los pueblos originarios, que poblaron esta tierra y han subsistido, mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas. El pensamiento mágico-religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad se caracterizaron por ser ampliamente difundidos en todas las culturas del norte, centro y sur de América. La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo, se inserta en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad de medio natural circundante; en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus". Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses (Hanan pacha), el mundo presente habitado por los hombres (Kay pacha) y el

Moises Santiz Alvarez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

12/03/2024

Importancia de la antropología en la carrera de medicina: el estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: medicina, antropología, psicología y pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. El científico Edgar Morin, quien expreso que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. El análisis del proceso formativo del médico general puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad, también, debe tenerse en cuenta que la educación médica atraviesa una etapa importante de cambios, pues actualmente encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científico-técnica, de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente, en aras de realizar debidamente su encargo.

Bibliografía

1-Espinosa- Larrañaga, f. (2009). Historia, antropología y medicina, medigraphic.com

2-Eduardo Tylor, Francisco Boas, Marcelo Mouss, Manuel Gamio (1940). Nace la Antropología Vol 1. 10 puede encontrar en: nace la antropología pdf.

3-Velarde 7. (2012). Concepción mágico-religioso de la medicina en la América Prehispánica. Acta. Med.Per.

4- Querts Mendez, O, Orozco Hechavarria, O, Montoya Rivera, J, Beltran Moret. M, & caballero Herrera, M, Y, (2013)